

Movimiento Ciudadano

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH
Miércoles, 30 de Septiembre de 2015 12:57



Hay un reclamo generalizado de que los partidos políticos que han gobernado al País no le han servido bien al pueblo. El desprestigio de los partidos es evidente: la corrupción, la mentira como vehículo de comunicación, la ausencia de democracia, el responder a intereses ajenos a los del pueblo, la irresponsabilidad en el manejo de los bienes del pueblo, y el resultado, la bancarrota financiera y moral por la que atraviesa nuestro pueblo.

Hace varios meses, diversos sectores sociales y políticos del País se vienen reuniendo para definir de qué manera pueden insertarse en el proceso electoral que se avecina. Algunas organizaciones sindicales se tomaron la iniciativa, a la que se han unido líderes comunitarios, religiosos, estudiantiles, ambientalistas y varias organizaciones políticas.

Se trata de la articulación de concertaciones y alianzas, que bajo un denominador común se puedan agrupar para impulsar candidaturas independientes a la Legislatura por acumulación y a los ocho distritos electorales. Es un punto de encuentro de independentistas, socialistas, soberanistas y estadistas que quieren hablarle al país con la verdad, denunciando la mentira como vehículo de comunicación.

En este Movimiento Ciudadano, del que sabremos detalles muy pronto, se identifica la carencia de poderes políticos del gobierno de Puerto Rico como una limitación para la tan necesaria transformación. Plantea que es urgente la descolonización jurídico-política del País y que ese proceso de descolonización implica un arduo trabajo de educación para comenzar a ver oportunidades donde antes veíamos obstáculos. Se propone la Asamblea Constitucional de Estatus, según definida por el Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico, como el instrumento idóneo para comenzar dicho proceso.

Se visualiza este movimiento como una iniciativa a la que se suman colectivos e individuos que

Movimiento Ciudadano

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH
Miércoles, 30 de Septiembre de 2015 12:57

están activos en la búsqueda de soluciones desde una perspectiva de justicia social, equidad en todos los órdenes, sustentabilidad económica, ambiental y cultural, entre otras. En el área de la Salud, por ejemplo, sostiene la necesidad de implementar un Sistema Universal de Salud y el pagador único como alternativa al descalabro en los servicios de salud que impera en Puerto Rico. En el área de Educación, propone un Sistema de Educación Pública de la más alta calidad, detener el cierre de escuelas y combatir la privatización de la enseñanza. La Seguridad Pública, la Seguridad Alimentaria, los Derechos Humanos y Sindicales, la Democracia Participativa y la protección del retiro y la vejez, son también áreas de acción que el nuevo movimiento propondrá al País.

Es un proyecto de Alianzas, un movimiento ciudadano de transformación para Puerto Rico, que se propone trabajar para la construcción de calidad de vida, con una visión de comunidades saludables, felices y solidarias, apoderadas de la constitución de un Puerto Rico sustentable, inclusivo, equitativo y próspero para todos y todas.

Se trata de un Movimiento electoral que no le pregunta a la organización o persona que se interese qué alternativa de estatus prefiere o defiende, sino la aceptación de que el colonialismo es un asunto urgente que debemos resolver y que la Asamblea de Estatus es un mecanismo que nos puede ayudar a resolver el problema. Ese es el primer denominador común de todos y todas las participantes.

Las organizaciones sindicales, comunitarias, movimientos políticos, ambientalistas y otros sectores que se inserten en este esfuerzo electoral no perderán o entregarán su independencia y soberanía organizativa. Como en todo Frente, el programa político y de lucha de cada organización o individuo se podrá mantener vigente, actuando en común acuerdo con las coincidencias que se puedan establecer con el programa político que finalmente apruebe y ponga en práctica el nuevo frente o movimiento ciudadano. De ponerse en marcha esta iniciativa, habría que presentar candidaturas independientes antes del mes de febrero del 2016.

Hacemos un llamado a la militancia del MINH y a las organizaciones de la sociedad civil en general a informarse sobre esta novedosa propuesta de cara a las próximas elecciones. En el Seminario sobre Alianzas y elecciones del 2016, a llevarse a cabo por la Dirección Nacional del MINH el 18 de octubre, consideraremos esta propuesta junto a la gran variedad de alternativas que se nos presentan de cara al próximo evento electoral. Hemos sostenido reuniones muy cordiales con el PIP, el MUS y el PPT. Hemos planteado en todas y cada una de ellas que si no logramos unirnos en la oferta electoral, no avanzaremos como lo requiere el momento histórico. Es hora de revisar todas las opciones disponibles para adelantar el objetivo estratégico de unirnos en un solo esfuerzo electoral de la mayor amplitud posible.